

## Presse Nationale

### > Politique



#### 700 milliards pour sauver la capitale politique

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a annoncé ce lundi 25 février, un plan de sauvetage de Yamoussoukro, la capitale économique de Côte d'Ivoire. 700 milliards de FCFA, c'est la coquette somme prévue pour réhabiliter cette capitale en désuétude. Cet argent permettra, entre autres, la réfection des voies communales profondément dégradées, la réhabilitation des infrastructures comme la Fondation Félix Houphouët-Boigny, le palais des Boigny, l'hôpital général, la construction d'un marché moderne, d'un abattoir moderne et d'une boucherie, le stade olympique, l'hôpital international...A ces grands travaux s'ajoute la réhabilitation des lacs aux caïmans sacrés.

### > Economie



#### La CNUCED au CEPICI

La Conférence des Nations unies sur le commerce et le développement (CNUCED) effectue une visite de prospection ce mardi 26 février 2019, au Centre de promotion des investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI). Cette visite permettra à la CNUCED de s'imprégner des missions du CEPICI en vue d'identifier les axes de coopération avec cette institution en charge de la promotion des investissements privés dans le pays.

### > Société



#### 5e Recensement général de la population : Kaba Nialé réaffirme l'importance de l'opération

Après 1975, 1988, 1998 et 2014, le 5e Recensement général de la population et de l'habitat (RGPH) en Côte d'Ivoire se tiendra, au cours de cette année 2019. La cérémonie de lancement officiel de l'installation des comités locaux à mettre en place dans le cadre de cette opération, a eu lieu, le 22 février 2019. A cette occasion, Kaba Nialé, ministre du plan et du Développement, a rappelé le but mais aussi les motivations profondes du recensement de la population qui, selon elle, devrait permettre de disposer de données socio-démographiques et économiques tant actualisées que fiables, sur la population, notamment en ce qui concerne son effectif et sa structure (sexe, âge et état matrimonial), à l'effet de mieux renseigner et planifier les différents programmes de développement.



#### La DG de l'UNESCO en Côte d'Ivoire

La directrice générale de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), Audrey Azoulay entame, ce mardi 26 février 2019, une visite de 48 heures en Côte d'Ivoire, où elle s'entretiendra avec le Chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara. Mme Azoulay ira ensuite, en compagnie de la ministre de l'Education Nationale, de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle, Kandia Camara, à la rencontre de femmes commerçantes suivant un programme d'alphabétisation de l'UNESCO par le numérique.

## A l'International

### > Politique



#### Soro et Bédié peaufinent leur nouvelle alliance à Daoukro

Après un séjour de 48 heures, l'ancien président de l'Assemblée nationale Guillaume Soro a quitté Daoukro, le fief d'Henri Konan Bédié, président du PDCI. Une deuxième visite en moins de trois mois, durant laquelle ils ont dessiné les contours de leur nouvelle alliance, malgré les mises en garde du Chef de l'État Alassane Ouattara.

### > Sport



## Basket: la Côte d'Ivoire arrache le dernier ticket pour le Mondial 2019

La Côte d'Ivoire est le dernier qualifié africain pour la prochaine Coupe du monde de basket en Chine (31 août-15 septembre 2019). Les Eléphants ont pris la place de meilleur troisième des éliminatoires en battant le Mali (69-49) ce dimanche 24 février. Le Cameroun reste à quai à cause d'une différence de points moins bonne.

### Vu sur le Net

#### > Politique



## Coopération : Duncan échange avec la vice-ministre des Affaires étrangères d'Italie, Emanuela Del RE à Rome

Invité spécial du Conseil d'administration du Programme alimentaire mondial qui s'est ouvert lundi 25 février, à Rome en Italie, l'agenda du Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, a démarré, dimanche à son arrivée, avec une séance de travail avec la vice-ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale de l'Italie, Emanuela Del RE. Les deux personnalités politiques ont fait le tour des relations bilatérales entre leurs deux pays et abordé les possibilités d'accroître leur coopération économique.



## Présidentielle 2020 : L'UA entend accompagner la Côte d'Ivoire pour l'instauration d'un climat apaisé

La Commission de l'Union africaine en Côte d'Ivoire va accompagner le gouvernement ivoirien, particulièrement le ministère de la Solidarité, de la Cohésion Sociale et de la Lutte contre la pauvreté dans ses nombreux efforts. Ce, dans la prévention de conflits, en vue d'instaurer un climat apaisé avant, pendant et après les échéances électorales prévues en Côte d'Ivoire en 2020. La première responsable de cette institution en Côte d'Ivoire, Josephine Charlotte Mayuma Kala a porté cette information à la ministre en charge de la Cohésion sociale, Mariatou Koné, le 25 février 2019, à son cabinet.

#### > Economie



## Nomination / Banque mondiale et FMI: Charles Diby représentera désormais la Côte d'Ivoire dans ces institutions internationales

Sous recommandation du Président de la République, Alassane Ouattara, Charles Koffi Diby va représenter la Côte d'Ivoire au sein du "Joint Committee on the Remuneration of executive Director", un organe mixte de réflexion et de production de recommandations de la Banque mondiale (BM) et du Fonds monétaire international (FMI). Ainsi pour la première fois de son histoire, l'Etat ivoirien a été choisi par les premiers responsables de ces deux institutions financières internationales pour siéger dans cet organe ayant pour mission de statuer sur des questions liées au fonctionnement des deux grandes institutions financières. La Côte d'Ivoire est le seul Etat africain à côté de deux autres, la Finlande du continent européen et les Iles Fiji du Pacifique sud, à être membre de ce comité conjoint.



## Café-cacao : Les producteurs réclament 1,6 milliard de FCFA au Conseil café-cacao, plusieurs mesures prises

S'ils ont convenu de lever leur mot d'ordre de grève, à l'issue des échanges qu'ils ont eus avec le Conseil café cacao, le 13 février 2019, les acteurs de la filière cacao n'entendent pas, pour autant, se passer de 1,6 milliard de FCFA, en compensation au report des stocks enregistré lors de la campagne 2016-2017. « Les organisations de producteurs de café cacao demandent au Conseil du café cacao, le paiement immédiat du report de stock de cacao, au titre de la campagne 2016-2017 », lit-on dans le procès-verbal qui a sanctionné la rencontre du vendredi 22 février 2019, à la chambre d'agriculture, au Plateau.



## Sangafowa Mamadou (ministre de l'Agriculture) explique la baisse des prix de l'hévéa: "C'est parce qu'il y a moins de commande de pneus"

S'exprimant le 21 février 2019, au lancement du Salon de l'agriculture et des ressources animales (Sara 2019), le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly a expliqué la mévente de l'hévéa. "La baisse de commande de pneus a un impact sur le prix de l'hévéa", a déclaré le ministre Sangafowa Coulibaly. Selon lui, vu que la production du pays est de 4% par rapport à la production mondiale, "nous ne pouvons pas influencer le marché international contrairement au cacao et à l'anacarde".

#### > Société

## Cohésion sociale : La ministre Mariatou Koné dote Sibirikaha d'un foyer polyvalent



Répondant à l'invitation de l'Union des jeunes pour l'animation et le développement de Sibirikaha, dans le cadre de leurs activités socio culturelles, la ministre de la Solidarité, de la Cohésion Sociale et de la Lutte contre la Pauvreté, Mariatou Koné, a procédé, le 22 février 2019, à la pose de la première pierre du foyer polyvalent de cette localité. Ce foyer dont les travaux seront entièrement financés par le Fonds national de solidarité (FNS) vise à encourager les populations de Sibirikaha pour le bel exemple de cohésion et qui devrait servir de modèle. (Source : Ministère)



### Invité au Sommet international Ouest-africain sur la santé : Le ministre Aka Aouélé communique sur les mérites du système sanitaire ivoirien

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique a pris part au sommet ouest-africain sur la santé qui s'est tenu à Accra (Ghana) du 20 au 21 février 2019. Le ministre Aka Aouélé a eu droit à une communication durant laquelle il a partagé l'expérience ivoirienne en matière de réduction du taux de mortalité infantile, maternelle et néonatale. Il s'exprimait sur le thème "La promotion de la santé de la mère et de l'enfant en Afrique; le rôle des politiques". (Source : Ministère)



### Une opération de vérification de déclaration des travailleurs à la CNPS démarre mercredi

Une opération de vérification de déclaration des travailleurs à la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS), débute le mercredi prochain, informe une source proche du ministère de l'Emploi et de la Protection sociale. Cette vérification se tient dans le cadre de l'organisation des élections professionnelles, en application des dispositions de l'article 92.2 de la loi n° 2015-532 du 20 juillet 2015, portant Code du travail et de l'article 5 de la loi n° 99-477 du 2 août 1999 portant Code de prévoyance sociale. Elle va durer 20 jours.



### Santé : L'ambassade des Etats-Unis fait un don d'équipement de laboratoire et d'un véhicule au Centre ivoirien anti-pollution

Le chargé d'Affaires de l'ambassade des Etats-Unis, Katherine Brucker, a remis un équipement de laboratoire et un véhicule au Centre ivoirien anti-pollution (CIAPOL). « Ce don ainsi que la formation apportés par le gouvernement américain permettront de renforcer la capacité de la Côte d'Ivoire à prévenir et à répondre aux urgences environnementales ayant des incidences sur la santé publique et d'atteindre l'objectif du programme mondial de sécurité sanitaire visant à protéger la santé des populations », a-t-elle indiqué.

## > Sport



### CAN 2019 : Le tirage au sort aura lieu le vendredi 12 avril prochain

Toutes les sélections qui seront qualifiées pour la CAN 2019 connaîtront leur poule et aussi leurs adversaires, le vendredi 12 avril 2019. En effet, à cette date, la Confédération africaine de Football (CAF) procédera au tirage au sort, au Caire en Egypte. « Les médias intéressés par la couverture du tirage au sort de la Coupe d'Afrique des Nations Total 2019, peuvent faire une demande d'accréditation, via l'espace Media de la CAF sur [www.cafonline.com](http://www.cafonline.com) », a publié la CAF sur son site officiel.

## Agence de Presse

### > Economie



### Affaire hausse de 7,2% sur les transferts d'argent en Côte d'Ivoire : les taxes «exclusivement à la charge» des opérateurs (DG impôts)

Les taxes liées au secteur de la téléphonie en Côte d'Ivoire, d'ailleurs existantes dans le dispositif fiscal sont « exclusivement à la charge des entreprises de transfert d'argent par téléphone mobile et non de l'utilisateur », a réagi lundi le directeur général des Impôts, Abou Sié Ouattara, dans une note, à la suite d'échos sur une hausse de 7,2% sur les services mobile money. Il s'agit de la taxe pour le développement des technologies en zones rurales, au Taux de 2%, la taxe pour la promotion de la culture, au taux de 0,2% et la taxe sur les entreprises de la télécommunication au taux de 5%.



### SIA 2019 : La certification du karité de Côte d'Ivoire ouvre la porte à l'exportation du produit (Productrice)

La récente certification "bio" du karité de Côte d'Ivoire ouvre la voie à l'exportation de ce produit vers les Etats-Unis et l'Europe, se réjouit la présidente de la Société coopérative des productrices du karité de la région du Bounkani (Nord-Est), Lydie Kambou Rachel. « La Côte d'Ivoire n'a pas encore commencé à exporter le karité parce qu'il ne fallait pas sauter l'étape de la certification... », a-t-elle précisé, lundi, au cours d'un entretien avec l'AIP au 56ème Salon international de l'agriculture de Paris (SIA 2019).

## > Société



### Saison pluvieuse: Les premiers bulletins de météo disponibles en avril

Les premiers bulletins journaliers de météo, pour la saison des pluies, seront disponibles à partir du 1er avril, a annoncé lundi, le directeur de la météorologie nationale à la Société d'exploitation de développement aéroportuaire aéronautique météo (SODEXAM), Daouda Konaté, au cours d'une conférence de presse. « A partir du 1er avril, on aura les bulletins quotidiens sur trois jours qu'on appelle les bulletins risque-inondation pour prévenir les populations d'un risque éventuel d'inondation dans les communes d'Abidjan et à l'intérieur du pays », a affirmé M. Konaté.



### Des Doyens d'UFR se désolidarisent de la grève de la CNEC à l'université de Cocody (Communiqué)

Treize présidents de la Conférence des Doyens d'Unités de formation et de recherche (UFR) de l'université Houphouët-Boigny d'Abidjan-Cocody, élèvent « une protestation vive » contre les agissements de la Coordination nationale des enseignants-chercheurs (CNEC) qui a « terni leur honorabilité ».



### Des hommes encagoulés attaquent des enseignants grévistes à Bouaké et calcinent leurs motos

Quatre blessés dont un cas grave évacué au Centre hospitalier universitaire (CHU), 11 motos entièrement calcinées et quatre autres emportées, ont été enregistrés suite à une attaque perpétrée par des hommes encagoulés, hier lundi, à Bouaké, contre un groupe d'enseignants grévistes de la plateforme des syndicats signataires du mot de grève.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.